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У вас есть новость? 
Вы обладаете 
интересной 
информацией 
или стали очевидцем 
необычного? 
Позвоните по номеру

2-10-58, 2-22-44.
Наши группы 
в социальных сетях:

odnoklassniki.ru/gazetasel
vk.com/boguchar36
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 40 
мм осадков (или 4 
декадных нормы) выпало 
за два выходных дня, 
18 и 19 апреля
2015 года
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ЧЕМ ЖИВЕШЬ, 
МОЛОДЕЖЬ?
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 В память о юбилее Великой Победы здесь будут шуметь клёны

Дорогие богучарцы

Самое время 
построить 
город 
будущего

5

Чтобы определить 
качество хлеба, не 
обязательно его 
пробовать

Я – ПОТРЕБИТЕЛЬ

В Богучаре появился 
«Парк 70-летия Победы»

Напоминаем вам, что продолжается подписка 
на районную газету «Сельская новь» на второе 
полугодие 2015 года.
Цена полугодового комплекта при условии 
оформления подписки через почту – 471 рубль.

PDF-версия обойдется вам в 186 рублей, 
подписка в редакции (в этом случае подписчик 
газету забирает в редакции по адресу: город 
Богучар, ул. Прокопенко, 1) стоит 270 рублей, 288 
рублей – с доставкой до пункта выдачи.

Богучарцы успешно выступили 
в олимпиаде профессиональ-
ного мастерства среди обучаю-
щихся по профессиям среднего 
профессионального образова-
ния. Региональный этап прохо-
дил на базе Воронежского ле-
сотехнического университета. 
Наш район представляли уча-
щиеся ПУ-18 Сергей Литвинов 
и Владимир Костенко. 
Сергей занял первое место 
среди 42 участников олимпиа-
ды по профессии «Автомеха-
ник». Владимиру досталось 3 
место. 
Сергей Литвинов будет пред-
ставлять Воронежскую область 
на Всероссийской олимпиаде. 

С олимпиады 
профмастерства 
вернулись с победой

Над Богучаром 
прогремела первая гроза

В ночь с четверга 16-го апре-
ля на пятницу 17-го над Богу-
чаром прогремела первая ве-
сенняя гроза. Она была нео-
бычно бурной. Молнии вспыхи-
вали на полнеба и при их свете 
все было видно, как днем. Под-
нялся ветер, хлестал пролив-
ной дождь.
К счастью, стихия на этот раз 
не нанесла никакого ущерба.
Но за неделю до этого шквали-
стые ветра срывали крыши, вы-
дували из почвы семена.

11484 дерева посадят  жители района на землях поселений 
и на территории лесного фонда  в рамках 
национального проекта «Лес Победы»



2015 год объявлен в нашей области 
Годом литературы. В своем интервью 
глава региона Алексей Гордеев объяс-
нил, почему для него так важен Плато-
нов, зачем перечитывать Бунина и Го-
голя и поделился мыслями о том, что 
ждет бумажные книги и библиотеки.

– Алексей Васильевич, вы, надо по-
лагать, много читали в детстве и отро-
честве. Какие книги тогда произвели 
на вас наибольшее впечатление?

 – Читать я научился, благодаря маме, 
довольно рано – в пять лет. В те времена 
чтение было неотъемлемой частью ребя-
чьего досуга. Произведения приключен-
ческой литературы, советская проза, сти-
хи – все это мы читали и, главное, обсуж-
дали друг с другом. И в старших классах 
увлекся суровой северной приключенче-
ской темой. Одним из любимых писате-
лей стал Джек Лондон Из русской клас-
сической литературы мне тогда особен-
но интересно было читать произведения 
Гоголя и Чехова. 

– Какие книги есть в вашей домаш-
ней библиотеке? Что сейчас читаете? 
Книги каких авторов хотелось бы пе-
речитать в Год литературы? 

– Домашняя библиотека у нас доволь-
но обширная. Спасибо за это моей супру-
ге Татьяне Александровне. Читаю я всег-
да – либо художественную литературу, 
либо публицистику, либо что-то специ-
альное. Например, сегодня это – «Жизнь 
на полной мощности» Джима Лоэра и 
Тони Шварца и «Эмоциональный интел-
лект» Дэниела Гоулмана. 

2015 год – Год литературы. Так сложи-
лось, что он пришелся на сложное вре-
мя и для страны, и для каждого. А когда 
живешь с ощущением грядущих эконо-
мических и общественных перемен, важ-
но найти книги, которые смогут дать от-
веты на самые животрепещущие вопро-
сы. «Весь человеческий опыт есть повто-
рение ошибок», – сказал мой любимый 
поэт Роберт Рождественский. Поэтому 
в этот год актуально перечитать «Тара-
са Бульбу» Гоголя, «Окаянные дни» Бу-
нина, «Бег» Булгакова, «Несвятые свя-
тые» архимандрита Тихона, «Аристоно-
мию» Акунина. Ряд можно продолжить.

– Кто из писателей, биографически 
и творчески связанных с воронежским 
краем, наиболее для вас интересен? 

Кого хотелось бы перечитывать?
– На этот вопрос у меня есть однознач-

ный ответ – Андрей Платонович Плато-
нов. Я часто перелистываю и перечиты-
ваю и его книги, и книги, связанные с ним 
или с его временем. Не перестаю удив-
ляться его прозе – неповторимой, глубо-
кой и по-настоящему искренней. Помни-
те, в повести «Город Градов»: «врасти в 
губернские дела и освежить их здравым 
смыслом». И, конечно, Мандельштам: 
«Ну, здравствуй, чернозем: будь муже-
ствен, глазаст… Черноречивое молча-
ние в работе». Ищу и нахожу в них эмо-
циональную поддержку.

– Успеваете ли вы следить за теку-
щим литературным процессом в стра-
не? Что в нем радует и, напротив, пе-
чалит? Какие тенденции в нем пред-
ставляются  самыми существенными?

– Сказать, что я слежу за текущим 
литературным процессом, вряд ли воз-
можно, но я стараюсь следить за твор-
чеством интересных для меня авторов. 
Могу сказать, что как читателя меня ра-
дует отсутствие цензуры и вследствие 
этого разнообразие литературы. А печа-

лит то же – так как слишком много при-
митивного чтива.

– Какова, на ваш взгляд, судьба тра-
диционной печатной книги в век но-
вейших информационных техноло-
гий? Возможно ли возвращение чи-
тателя в опустевшие залы обществен-
ных библиотек?

– Несомненно, люди сейчас чаще чи-
тают с экрана – монитора или планше-
та. И это замечательно, что есть воз-
можность получить любую информацию 
в любом месте и в любое время. Но, тем 
не менее, я не думаю, что книгу когда-
нибудь вытеснят новомодные гаджеты. 
Что касается «пустеющих залов библи-
отек», мне кажется, это проблема орга-
низации работы учреждения. Конкури-
ровать можно, только выделяясь чем-то 
уникальным. Я знаю, многие библиотеки 
области проводят праздники, конкурсы, 
презентации, организуют исследования 
по краеведению. В таких библиотеках, я 
уверен, залы не опустеют.

Перепечатано из однодневной 
газеты «Воронежский год литературы» 

(ред. О.Г. ЛАСУНСКИЙ).
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИ 
РЕГИОНА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

 Интерес к книге у Алексея Гордеева – на всю жизнь

Алексей Гордеев: «Нахожу поддержку 
в Платонове и Мандельштаме»
Губернатор Воронежской области рассказал о любимых книгах

Уже четыре месяца жители Богучара 
выбирают для чтения в основном се-
рьезную литературу. 

– Сейчас как никогда у нас популярны 
произведения Тургенева, Достоевского, Че-
хова, разобрали все тома «Войны и мира». 
Посетители говорят, им «надоело легкое 
чтиво», – рассказала ведущий библиоте-
карь Елена Чеснокова. – Например, наш чи-
татель Вячеслав Лихачёв, берет книги Ку-
ваева о геологах, Федорова о войне, любит 
рассказы Шукшина. А вот Александр и Ва-
лентина Мамченко предпочитают Булгако-
ва, Гайдара. Некоторые женщины перечи-
тывают «Брестскую крепость» Смирнова, 
кто-то увлекается изучением династии Ро-
мановых. Даже школьники интересуются 
историческими произведениями.

– В преддверии 9-го Мая я бы хотела 
узнать побольше о том, как выжили люди 
во время войны, как справлялись с трудно-
стями. Мне предложили в районной библио-
теке книгу «Иван и Зоя» Богомолова, буду с 
удовольствием читать, – поделилась с кор-
респондентом «СН» ученица 6-го «А» клас-
са БСОШ №1 Александра Гончарова. – Мой 
прадед – Павел Голубев – воевал, хочу та-
ким образом почтить его память. 

Не залеживаются на полках централь-
ной районной библиотеки также боевики, 
фантастика, детективы и бульварные ро-
маны. В день абонемент посещают до 40 
человек. Книжный фонд составляет 54 ты-
сячи 650 экземпляров.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

 

Богучарцы больше всего любят 
классику и историческую литературу
Особой популярностью у читателей районной библиотеки 
пользуются произведения Достоевского и Чехова

Воронежскому губернатору 
вручили специальную 
премию «Золотая Маска»

Губернатор Воронежской области 
получил специальную премию фе-
стиваля «Золотая Маска» в номи-
нации «За поддержку театрально-
го искусства России». Жюри, в со-
став которого вошли драматурги, 
искусствоведы, признанные акте-
ры и режиссеры, отметило развитие 
театральных проектов в регионе. 
По инициативе губернатора Алек-
сея Гордеева в Воронеже отрестав-
рировали историческое здание Теа-
тра драмы им. Кольцова, построили 
здание для Камерного театра, гото-
вится ремонт Воронежского театра 
оперы и балета. 
Алексей Гордеев отметил, что рас-
ценивает эту премию как награ-
ду для всех воронежцев: деятелей 
культуры и искусства, представите-
лей власти и главное – неравнодуш-
ных жителей региона. 

Акция «Лес Победы» 
в Воронежской области 
станет самой масштабной 
в России
Воронежская область станет лиде-
ром по количеству высаженных в 
рамках всероссийской акции «Лес 
Победы» деревьев. Всего в регио-
не будет посажено 800 тыс. дере-
вьев, хотя изначально планирова-
лось подготовить 319 тыс. сажен-
цев, рассказал председатель Обще-
российского экологического обще-
ственного движения «Зеленая Рос-
сия» Константин Курченков.

Воронежская блондинка 
стала вице-мисс конкурса 
«Мисс Россия 2015»

Студентка экономфака ВГУ Анаста-
сия Найденова стала второй вице-
мисс конкурса «Мисс Россия 2015». 
Корону победительницы получила 
21-летняя София Никитчук из Ека-
теринбурга. Первой вице-мисс ста-
ла 18-летняя жительница Читы Вла-
дислава Евтушенко. 

В лискинской школе издали 
сборник воспоминаний 
ветеранов войны 

В лискинской школе №15 в чет-
верг, 16 апреля, презентовали кни-
гу «Мои родные на войне». В нее 
вошли 70 историй о жизни ветера-
нов Великой Отечественной войны. 
Авторами рассказов стали ученики 
школы, которые писали о своих ба-
бушках и дедушках. Тираж издания 
– 100 экземпляров. 
– Идея издать свою Книгу памя-
ти была общей, ученики и учите-
ля нашей школы решили увекове-
чить имена родственников и земля-
ков, прошедших войну, – рассказа-
ла директор школы Лариса Сима-
кина. – Дети с интересом собирали 
информацию, встречались с вете-
ранами и их родственниками, чтобы 
достоверно рассказать о них в сво-
их сочинениях. 



Дорожный вопрос всегда 
актуален

Ольга Енина (Грачева): «Скажите, 
пожалуйста, входят ли в чистку от сне-
га переулки, если да, то почему переу-
лок на улице Дзержинского, между до-
мами 115 и 117, не чистят? Может, он 
не нужен? Зимой снега по колено, ма-
шины почти в дома врезаются, а летом 
от наркоманов покоя нет, кругом одни 
шприцы и бутылки. А у нас тут малень-
кие дети. Закройте его или следите за 
порядком».

Анатолий Ермаков: «Депутаты на 
субботнике сами почистят, не волнуй-
тесь только»

Ольга Енина (Грачева): «За столько 
лет ни одного депутата не увидела».

– Уважаемая Ольга! Обязанность по 
очистке улиц от снега, в том числе пере-
улка в районе ул. Дзержинского, в соот-
ветствии с результатами проведенного 
конкурса возложена на ООО «Богучар-
бытсервис». Директор знает, что рабо-
ты они должны выполнять качественно. 
Вы написали, что никогда не видели де-
путатов. Так вот, у вас есть возможность 
встретиться с ними и даже задать вопро-
сы. Депутаты Совета народных депута-
тов Богучарского муниципального райо-
на ведут прием граждан с 14.00 до 16.00 
в малом зале администрации по адресу: 
г. Богучар, улица Кирова, 1. Кстати, гра-
фик приема на текущее полугодие разме-
щен в газете «Сельская новь» и на офи-
циальном сайте администрации района 
(www.boguchar.ru)

Марина Валерьевна: «А можно ли к 
Вам лично попасть на прием?! Не хо-
чется на весь район описывать ситуа-
цию... Примите нас».

– Марина Валерьевна, конечно, можно. 
Каждый второй и четвертый понедельник 
месяца с трех часов дня я принимаю лю-
дей по личным вопросам в здании район-
ной администрации. Если есть желание, 
можете записаться заранее, позвонив по 
телефонам: 2-25-06 или 2-29-63.

Анастасия Кострыкина: «Скажите, а 
когда сделают дорогу в Монастырщи-
не на улицу Садовую? Уж не до хоро-
шего, но хотя бы просто засыпать. Не 
дай Бог что-то случится, не выехать, 
грязь по уши. И скорая вряд ли даже 
попытается к нам проехать! Примите, 
пожалуйста, меры, будем очень благо-
дарны! (Вопроса дорог в Монастырщи-
не коснулась также «Юля »)

– Уважаемая Анастасия, насколько мне 
известно, на территории Монастырщин-
ского поселения 73% дорог местного зна-
чения грунтовые, в том числе и на улице 
Садовой. По мере возможности все они 
грейдируются, выравниваются. Провести 
работы по строительству дороги с твер-
дым покрытием на вашей улице, к сожа-
лению, пока не представляется возмож-
ным из-за дефицита бюджетных средств.

Казачество возрождается
Роман Расков: «Возрождение каза-

чества в городе реально?»
– Роман, с 1998 года в Богучарском 

районе началось возрождение казачьих 
формирований. В настоящее время функ-
ционирует Богучарский казачий юрт, в 
который входят казаки не только нашего 
района, но также Петропавловского, Кан-
темировского и Калачеевского. Богучар-

ский юрт является территориальным фор-
мированием Среднедонского казачьего 
округа, входящего во Всевеликое войско 
Донское. Кроме того, казаки заключили 
соглашение с Россошанской и Острогож-
ской епархией о взаимодействии с цер-
ковью.

Куда потратить материнский 
капитал?

Светлана Лашина (Сыкалова): 
«Здравствуйте. Я получила два сер-
тификата на материнский капитал, по 
сто тысяч. У меня пятеро детей. Могу 
ли я использовать эти средства на ре-
монт крыши, стен, замену окон?  Мне 
в соцзащите сказали, что не имею та-
кого права».

– Светлана, вы сможете распорядить-
ся средствами по истечении двух лет со 
дня рождения третьего и каждого после-
дующего ребенка. Материнский капитал 
можно пустить на улучшение жилищных 
условий (если вы живете в Воронежской 
области), образование детей, платные ме-
дицинские услуги для детей, улучшение 
бытовых условий проживания в доме, т.е. 
провести газ, воду, сделать канализацию, 
приобрести газовое оборудование. Более 
подробную информацию об этом вам рас-
скажут в Управлении социальной защи-
ты населения по адресу: г. Богучар, пл. 
Ленина, 1. 

Наташа Фатьянова: «Здравствуйте! 
Хотелось бы напомнить про детскую 
площадку, которую вы обещали по-
строить в селе Лофицкое. Дети ждут!»

– Наталья, стоимость работ по обу-
стройству детской площадки составля-

ет порядка 150 тысяч рублей. В настоя-
щее время эти средства в бюджетах Бо-
гучарского района и Поповского поселе-
ния отсутствуют. Если деньги появятся, 
обустраивать детскую площадку начнем 
уже в этом году.

Свет и Интернет
 Александр Гениевский: «Здрав-

ствуйте. Когда же наконец появит-
ся возможность провести домашний 
Интернет в центре города по улице 25 
Октября? Уже целый год обещают, но 
никакого действия не наблюдается. 
Куда можно обратиться с этой пробле-
мой, чтобы ускорить как-то процесс?»

Александр Сердюков: «Александр, 
нам на Поповку уже три года как обе-
щают, а толку ноль».

– Если вы не являетесь абонентами 
телефонной сети ОАО «Ростелеком», то 
подключить Интернет технически невоз-
можно. А для того, чтобы подключиться, 
нужно строительство линий от Централь-
ной АТС и АТС села Лофицкое до места 
вашего проживания. Однако реконструк-

ция и дополнительное строительство те-
лефонных сетей в Богучарском районе в 
этом году не запланированы. 

Светлана Солодовникова (Титарева): 
«А когда в Лофицком появится улич-
ный свет? Ночью хоть глаза выкалы-
вай. Друзья, а о дороге на нашей ули-
це Киевская вообще молчу. Точно, как 
на Майдане».

– Уже изготовлена проектно-сметная 
документация на восстановление осве-
щения на улицах Киевская и Новая села 
Лофицкое. На эти цели необходимо бо-
лее миллиона рублей, как только появят-
ся средства в Поповском поселении, ра-
боты будут сделаны. Что же касается до-
рог в этом поселении, насколько мне из-
вестно, в конце марта было выполнено 
грейдирование в Лофицком и Купянке.

Купил некачественный 
картофель, как быть?

Владимир Черных: «Купил на сель-
хозрынке в городе посадочный карто-
фель 20 кг, из них 8 кг – гнилья. Ведет-
ся ли какой-нибудь контроль за вво-
зимой «заразой» в наш район, пожа-
луйста, наведите порядок. Мы все эти 
годы выживали благодаря труду на 
своих участках, нам осталось только 
загадить разной заразой свою землю. 
И какое после этого наследие мы оста-
вим детям?»

– Прежде чем продукция попадает на 
рынок, ее тщательно проверяют в лабо-
ратории. Фрукты, овощи обязательно ис-
следуются на наличие пестицидов и ради-
оактивного излучения. 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                                        Мясо 
животных, молоко и молочные продукты 
подвергаются ветеринарно-санитарной 
экспертизе. Если вы приобрели на рын-
ке недоброкачественный картофель, об-
ращайтесь в администрацию рынка к ди-
ректору Виктору Дмитриевичу Енину, те-
лефон 2-30-30. Или в Роспотребнадзор по 
адресу: г. Богучар, военный городок (зда-
ние УПК) к Владимиру Крамскову. 

В Лебединке появится 
автобусная остановка

«Айсберг 1»: «В селе Лебединка 
люди ожидают автобус под откры-
тым небом. Возможно ли построить 
остановку с лавочками. Ведь среди 
пассажиров много женщин, инвали-
дов, пожилых людей, детей. Зара-
нее большое спасибо от всех жи-
телей».

– Спасибо за ваш вопрос, очень ак-
туальный. Как сообщили в ООО «Во-
ронежавтодор», установка автопави-
льонов в Лебединке запланирована на 

ГАЗЕТА – СОЦСЕТИ
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Валерий Кузнецов: «Ремонт дорог зависит 
от наличия бюджетных средств»
Глава Богучарской районной администрации ответил на вопросы пользователей 
соцсетей, заданные в наших группах в «Одноклассниках» и «ВКонтакте»

СОЦСЕТИ: ОПРОС В ТЕМУ

24 человека предложили отремонтировать дороги, 45 – открыть развлекатель-
ный центр для молодежи, 5 – дополнительные учебные заведения, 96 – повысить 
уровень системы здравоохранения.

Немало интересного было в комментариях. Мария Кириченко (Сыроваткина) 
предложила привести в надлежащий вид старую водонапорную башню. Алек-
сандр Лысенко считает, что надо прекратить строительство торговых точек («их 
и так в Богучаре по 10 штук на душу»).

Елена Анисимова предлагает отремонтировать заброшенные здания и при-
способить их под семейные общежития. 

В опросе приняли участие 170 человек.
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КОРОТКО

Их главная задача – 
помогать ветеранам войны 
и труженикам тыла

Более пяти тысяч жителей Богучар-
ского района погибло на полях сра-
жений во времена Великой Отече-
ственной войны. После победы над 
фашистами на малую родину верну-
лись 3211 богучарцев, а до сегодняш-
него дня дожил только 51 участник тех 
страшных событий

Эти люди – гордость Богучарщины, 
их чтят и приглашают на патриотиче-
ские мероприятия и торжества в честь 
Дня Победы. Но кто знает, как они живут 
в будние дни, кто помогает им решать по-
вседневные, насущные проблемы? Одни-
ми из тех, кто заботится о наших героях, 
являются члены районного Совета вете-
ранов войны и труда. 

В городе и поселениях района актив-
но работают 14 первичных ветеранских 
организаций, члены которых помогают 
ветеранам войны и труженикам тыла. 

Например, в Филоново Нина Николюки-
на уделяет большое внимание пожилым 
людям, которые практически не покида-
ют своих домов и не имеют родственни-
ков, способных ухаживать за ними. Она 
вместе с другими неравнодушными к их 
жизни селянами обходит каждый двор, 
помогает по необходимости пенсионерам 
в быту. А в Богучаре Галина Дементее-
ва, ведущая группу «Здоровье», взяла на 
себя обязанность регулярно обзванивать 
лежачих ветеранов и сообщать предсе-
дателю о состоянии их здоровья. Члены 
Совета ветеранов при действенной под-
держке главы администрации Богучар-
ского района Валерия Кузнецова прини-
мают участие в решении возникающих 
вопросов, касающихся работы ФАПов в 
некоторых поселениях, отпуска лекарств 
льготникам, ремонту водопровода, улич-
ного освещения, покоса травы и спили-
ванию старых деревьев. 

Не забывают члены Совета ветеранов 
и о тех жителях района, которые не вер-
нулись из боя. Так, например, в Луговом 
ветеран труда Николай Карпов добро-
вольно ухаживает за памятником погиб-
шим воинам. Кроме того, в Богучаре и 
селах ведется работа по патриотическо-
му воспитанию молодежи. Проводятся 
десятки встреч школьников с ветера-
нами, тематических вечеров в образо-
вательных учреждениях, музее, Домах 
культуры. Юношам и девушкам расска-
зывают о великом подвиге советского на-
рода, внесшего вклад в Великую Победу 
в войне 1941-1945 годов.

Сегодня в ветеранские организации 
Богучарского района входят более ста 
добровольцев. В будущем актив плани-
руется расширять, привлекать к работе 
еще больше пенсионеров, ветеранов Во-
оруженных Сил и офицеров. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА

В каждом из четырнадцати  поселений Богучарского 
района действуют  первичные ветеранские организации. 
В них работают более ста активистов

Вышел в свет сборник 
краеведческих работ

Презентация книги «Богучар пра-
вославный» состоялась в Богучар-
ской центральной библиотеке. На 
неё были приглашены учащиеся 
профессионального училища №18. 
Сборник ребятам представили его 
составитель Наталья Олейникова 
и сотрудники отдела краеведения 
Любовь Цумер и Елена Поволоц-
кая. Как рассказала Наталья Васи-
льевна в книге собраны краеведче-
ские работы, объединенные темой 
церковной жизни и истории право-
славия в Богучарском районе. Ее 
фактологическими источниками 
явились труды Евфимия Болхови-
тинова «Историческое, географи-
ческое и экономическое описание 
Воронежской губернии», уроженца 
Богучара Григория Ткачева – «Па-
мятные книжки жителей Воронеж-
ской губернии», Ивана Токмакова 
– «Город Богучар Воронежской гу-
бернии и его уезд».
Книга «Богучар православный» 
ценна тем, что ее автором впер-
вые предпринята попытка система-
тического описания истории всех 
православных храмов на терри-
тории Богучарского района, вме-
сте с краткими характеристиками 
населенных пунктов, являющих-
ся их приходами. Автор получила 
от администрации города Благо-
дарственное письмо «За большой 
вклад в сохранение историко-куль-
турного наследия Богучара».

«Галиевские бабки» 
собрались на гастроли 

На ура восприняли жители хутора 
Галиевка юмористический  кон-
церт, устроенный творческим кол-
лективом местного клуба. Шуточ-
ный сценарий о том, как снимается 
кино, вместил в себя веселый дуэт 
«Галиевские бабки», выступление 
солистов СДК и детского вокально-
го ансамбля «Солнышко».
Зрители бурно аплодировали всем 
артистам, но больше всего «Гали-
евским бабкам» – Елене Семени-
хиной и Валентине Бондаренко. 
Воодушевленные успехом на род-
ной сцене, певуньи с удовольстви-
ем принимают приглашения высту-
пить в других селах района. Бли-
жайшие «гастроли» запланирова-
ны на фестиваль дружбы, который 
состоится в Дьяченковском СДК.

Во вторник, 14 апреля, на лугу, рас-
положенном на правом берегу реки Бо-
гучарка, было высажено 600 саженцев 
клена остролистного в рамках всерос-
сийской акции «Лес Победы». Эта тер-
ритория будет носить официальное на-
звание «Парк 70-летия Победы». 

В деле увековечения памяти богучар-
цев, погибших на войне 1941-1945 годов, 
приняли участие около 300 человек: ве-
тераны Вооруженных сил РФ, студенты 
ПУ-18, филиала ВГПГК, ученики Богу-
чарской школы №1, а также сотрудники 
районной и городской администраций, 
отдела физкультуры и спорта, пожар-
ной части №33, МКУП «Богучаркоммун-
сервиса», ООО «Богучарбытсервиса», 
местного центра занятости и управления 
сельского хозяйства. В этот же день на 
территории Богучарской школы №2 было 
высажено 70 молодых деревьев клена 
остролистного.

– Все остались довольны сделанным, 
теперь будем ухаживать за молодыми 
деревцами, поливать их, чтобы обяза-
тельно принялись, – сказал мэр Богучара 
Иван Нежельский. – Это историческое 
событие, которое останется в памяти мо-
лодежи навсегда. Возможно, кто-то бу-
дет приводить в этот парк своих детей и 
внуков, и расскажет о том, что он лично 
внес вклад в создание «Парка 70-летия 
Победы».

На следующий день участие в акции 
приняли и богучарские лесоводы.  В рам-
ках акции «Лес Победы» они провели ве-
сеннюю кампанию по восстановлению 

лесных насаждений. В Богучарском, Рад-
ченском и Подколодновском участковых 
лесничествах высажено около 7 тысяч 
саженцев дуба, сосны и ясеня.

 В  посадке деревьев помимо лесово-
дов приняли активное участие сотрудни-
ки администраций местных поселений и 
учащиеся общеобразовательных учреж-
дений района. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА

 Здесь, в  лесном массиве возле Богучарки, вырастет дубовая роща 

В Богучаре появился 
«Парк 70-летия Победы»

На 18 апреля в Богучарском районе 
высадили 7700 деревьев. Из них на 
землях населенных пунктов – 3340,                
на территории лесного фонда – 4400.
Наиболее активно работали в Богучаре, 
Медовском, Суходонецком и Липчанском 
поселениях.

НАША СПРАВКА
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«В продуктовом магазине я приобрела на кассе пакет, 
чтобы сложить в него покупки. Но пакет, наверное, ока-
зался бракованным: дно у него расклеилось и все мои то-
вары вывалились на пол. При этом разбилась стеклянная 
банка кофе. Я уже заплатила за все, и деньги мне не вер-
нули, хотя, как я считаю, в случившемся была вина мага-
зина: ведь это они мне продали бракованный товар. Кас-
сир сказала, что просто мои покупки оказались слишком 
тяжелыми, и я ее не смогла переспорить. Должны ли были 
мне вернуть деньги за разбившуюся банку кофе или нет?» 

Елена Перегудова

Руководитель общественной организации 
«Лига потребителей» Александра 
Тищенко:

- Да, стоимость банки кофе должны возместить, так как это 
убытки, причиненные продажей некачественного товара - 
пакета для покупок. Более того, магазин должен еще вер-
нуть и стоимость упаковки. На пакете должен быть указан 
предельный вес, на который он рассчитан. Стандартными 
магазинными покупками трудно «перегрузить» качествен-
ный пакет. Если по претензии магазин не вернет стоимость 
разбитой банки - то можно провести экспертизу причин раз-
рушения пакета. Если на упаковке не указан предельный 
вес, то однозначно будет виновен продавец. При условии, 
что вес указан, нужно определить, было ли превышение. 
Это сделать нетрудно - просто взвесить приобретенный то-
вар и добавить вес банки кофе. Полагаю, что дело реаль-
но выиграть в суде.

Мультиварка – это «электронная кастрю-
ля» со съемной чашей внутри. Она герметич-
но закрывается крышкой, соединенной с кор-
пусом. В ней можно варить и тушить мясо, ово-
щи, крупы, готовить супы, каши, плов, гуляш, 
блюда на пару. Современные модели позволя-
ют приготовить также выпечку, йогурт, джем. 
Все ингредиенты для приготовления блюда за-
кладываются в мультиварку одновременно. За-
тем  нужно активировать определенную про-
грамму. Прибор сам рассчитывает температуру 
приготовления и необходимое для этого вре-
мя. Таймер также можно установить вручную. 

МОЙ ВЫБОР

ВАШЕ ПРАВО

Дорогие читатели! Мы продолжаем рубрику, 
посвященную ответам на вопросы, волнующие 
потребителей. Что делать, если вам продали 
некачественный товар? Как выбирать бытовую 
технику? Знаем ли мы, что в составе продуктов, 
которые мы едим? Искать ответы будем вместе 
с профессиональными экспертами. Если у вас 
появились вопросы или нужна консультация 
специалиста, пишите нам по адресу: г. Богучар, 
Прокопенко, 1 или звоните по телефону 2-10-58.
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За дырявый пакет отвечает продавец

● Антипригарное покрытие съемной чаши. 
Оно может быть из тефлона или керамики. В 
моделях последнего поколения, как прави-
ло, используются керамические чаши. Это 
покрытие более прочное и экологичное.

● Объем чаши. Варьируется от 3 до 6 литров. 
Оптимальной считается 5-литровая, она 
встречается чаще всего. 

● Удобство в использовании. Чаши, у кото-
рых есть ручки, доставать удобнее. Мульти-
варку со съемной внутренней крышкой лег-
че мыть.

● Мощность прибора. Чем она выше, тем 
быстрее идет процесс готовки. Современная 
мультиварка имеет среднюю мощность 600-
800 Вт. Самая распространенная печь – на 
490,  670, и 1400 Ватт.

● Полезные функции. Например, «отложен-
ный старт». Мультиварка включится в за-
данное время и к вашему приходу с работы 
приготовит вам ужин. Время отсрочки нача-
ла готовки может достигать 13 часов. Так-
же полезна функция «поддержание тепла» 
– благодаря ней, приготовленное блюдо до 
24 часов остается теплым. 

● Дополнительные возможности. Некото-
рые приборы оснащены устройством, на ко-
тором, как на сковороде, можно жарить 
продукты.

На что обратить внимание при 
выборе мультиварки, рассказал 
консультант по бытовой 
технике Денис Сехниев:

Покупаем 
мультиварку

«В последнее время я недовольна ка-
чеством хлеба: он быстро черствеет и да-
же в свежем виде не имеет ни вкуса, ни 
запаха. Чтобы найти хороший, «как в де-
тстве», приходится бегать по магазинам. 
Почему хлеб одинаковой марки, но раз-
ных производителей отличается? Ведь со-
став на этикетках одинаковый, все соот-
ветствует ГОСТу».

Маргарита Кривцова

Доктор технических 
наук, профессор кафед-
ры технологии хлебопе-
карного, кондитерского, 
макаронного и зернопе-
рерабатывающего про-

изводств ВГУИТ
Елена Пономарева:

- Хороший хлеб бывает только из 
качественного сырья. Сегодня на рын-
ке много муки с низким количеством 
клейковины (растительный белок, от 
которого зависит пористость и элас-

тичность хлеба), а значит – с плохими 
хлебопекарными свойствами. В пше-
ничной муке высшего и первого сорта 
ее не менее 28-30 процентов. Но тех-
нические условия (ТУ) разрешают ис-
пользовать для выпечки пшеничную 
муку общего назначения, которая мо-
жет содержать 22-24 процента клей-
ковины. Если в муке ее мало, то хлеб 
крошится, и вкус у него оставляет же-
лать лучшего.

Имеет значение и способ приго-
товления теста. По традиционному 
рецепту, сначала делают опару из 
воды, дрожжей и муки, и лишь ког-
да она выбродит, вносят оставшуюся 
муку и другие ингредиенты. Но, что-
бы ускорить этот процесс, применя-
ют очень популярный сегодня «бе-
зопарный» способ: все ингредиенты 
закладывается сразу, и брожение за-
нимает всего час-полтора. У такого 
хлеба нет ярко-выраженного вкуса и 
аромата, он сильно крошится, быст-
ро черствеет.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Как выбрать 
вкусный 
хлеб?

СОВЕТ ЭКСПЕРТА
Выбирая хлеб, обратите внимание на его внешний вид. Хороший хлеб 

должен быть с ровной золотистой корочкой, без трещин и вмятин. Слегка 
сожмите буханку –  она должна вернуться в первоначальную форму. Про-
дукт с «улучшителями» можно определить визуально – он слишком объем-
ный, как бы «надутый», легкий по весу.

ПОРЯДОК ДЕЙСТВИЙ ПОТРЕБИТЕЛЯ:
1. Сохранить чек о покупке и сам некачественный пакет.
2.Пригласить менеджера и составить акт о повреждении банки 
кофе. Можно также оставить соответствующую надпись в книге 
жалоб или обратиться с письменной претензией.
3. Приобрести аналогичный пакет - не исключено, что если 
брак есть, то вся партия имеет недостаток.

Приобрела в марте полусапожки. Че-
рез месяц отвалился каблук. Менять про-
давцы не хотят, говорят, что они давали 
гарантийный срок один месяц и он истек. 
Правильно ли они поступают, могут ли они 
сами устанавливать гарантийные  сроки?

Евгения Петренко

Отвечает зам. началь-
ника Роспотребнадзо-
на в Павловском, Верх-
немамонском, Богучар-
ском районах Владимир 

Крамсков.
– Для сезонных товаров, а обувь в 

их числе, гарантийный срок исчисля-
ется с момента наступления соответ-
ствующего сезона. Даже если весен-
ние полусапожки были бы приобрете-
ны в январе, гарантийный срок начал-
ся бы исчисляться со дня наступления 
весны и действовал бы весь сезон. Если 
сезонный товар не выдержал сезонной 
эксплуатации, его обязаны заменить на 
новый, как того требует потребитель.

Покупатель, кстати, может потре-
бовать не замены товара, а возвра-
та средств, затраченных им на ремонт, 
или соразмерного уменьшения покуп-
ной цены. И даже аннулирования  акта 
купли-продажи и возврата денег, упла-
ченных за товар при покупке.

В случае устранения недостатков то-
вара, гарантийный срок на него продле-
вается на период, в течение которого он 
не использовался – с момента обраще-
ния за ремонтом до его получения.

Что гарантирует 
гарантийный 
срок?



На прошлой неделе Суходонецко-
му сельскому поселению была вруче-
на премия Большого Совета некоммер-
ческих организаций Воронежской об-
ласти «Добронежец» (то есть «воро-
нежец, творящий добро»). В конкурсе 
«Добронежец» приняли участие около 
двухсот  претендентов, а премий были 
удостоены только тридцать.

– Я очень рада за такое высокое при-
знание вклада нашей малой родины в со-
циальную жизнь Воронежской области,  
– говорит Нина Гриднева. – Суходонец-
кое сельское поселение уже три года дер-
жит первенство в районе по благоустрой-
ству, – продолжает глава. – А что это зна-
чит? Что желание жить в чистоте и уюте 
становится привычкой селян и побужде-
нием к конкретным добрым делам. И эти 
три Почётные грамоты – это их, моих зем-
ляков, награды. Не я же строю, чищу, ко-
паю и сажаю, а они. 

Нить жизни не разорвать
– Не представляю себе, как можно 

жить в степи, вдали от Дона. Не то чтобы 
я завзятый любитель купания или рыбал-
ки – просто, привыкнув с детства к этому 
пейзажу, вдали от него чувствуешь себя 
некомфортно: всё вроде бы есть, но чего-
то не хватает. А не хватает самой мало-
сти – в каком-то уголке бокового зрения 
синей придонской дубравы и речной из-
лучины. Я часто думаю: как здорово вы-
брали наши предки место, где поселить-
ся! Воды – хоть залейся, леса хватает и 
на дрова и на стройки, степь под пашню 
– не окинешь глазом: работай – не ле-
нись, живи и радуйся. А уж как будешь 
жить – хорошо или плохо, в комфорте или 
неуюте – это зависит от тебя. Это как ро-
дительский дом – ты его не выбирал, он 
достался тебе от дедов и родителей, но 
ты можешь превратить в сарай, а можешь 
– в игрушку. Так что думай – каким пере-
дашь его своим детям.

И вот я, как член большой сельской се-
мьи, выбравшей меня «старшей по дому», 
считаю своей обязанностью приучить од-
носельчан к простой мысли: мы не первое 
и не последнее поколение суходончан и 
белогорцев, и наш долг внести как мож-
но большую лепту в обустройство род-
ных сёл, чтобы не стыдно было ни перед 
предками, ни перед потомками. И это со-
знание долга должно сплачивать селян в 
любом деле – от весеннего субботника до 
капитальных новостроек.

Время разбирать камни
– Когда я пять лет назад «принимала 

хозяйство» – не скажу, что оно было в 
развале, но проблем… Было такое чув-
ство, что передо мной – огромный камен-
ный завал. Его бы убрать – да все камни 
сразу ни в руки не возьмёшь, ни подни-
мешь. Единственное, я поняла, что оста-
ётся – брать камень за камнем. И пер-
вым делом – самые что ни на есть валу-
ны. Такие, как социалка, где куда ни кинь 
– везде клин. Фельдшерско-акушерский 
пункт, например, ютился в приспособлен-
ном под него обычном деревенском доме. 
А там же своя специфика, под которую 
помещение и должно быть устроено. Где 
такое найти? Строить самим – нереаль-
но, бюджета поселения и на фундамент 
не хватит. А тут как раз получилось так, 
что освободилась большая часть админи-
стративного здания – колхоза не стало, а 
его преемник, крестьянско-фермерское 
хозяйство, оборудовал офис в другом 
месте. Мы провели собрание граждан – 
здание было неделимым имущественным 
паем населения – и его решением пере-

дали офис в безвозмездное пользование 
сельского поселения. Ну а дальше всё 
было просто: протянули туда четверть ки-
лометра теплотрассы от газовой котель-
ной – вы не хуже меня знаете, что ото-
пление там было никакое – заменили си-
стему под газ, провели капитальный ре-
монт помещений общей площадью около 
90 квадратных метров, установили обору-
дование и перерезали ленточку. Улыбае-
тесь? Правильно – скоро сказка сказыва-
ется, да не скоро дело делается. Просто 
я не сказала, что всё это заняло два года 
времени и обошлось в серьёзные день-
ги, которые где только не добывались…

Хочешь жить – умей вертеться
– Кстати, именно тогда я поняла, что 

является главным рабочим инструментом 
сельского главы. Думаете, печать? Ни-
чего подобного – большая шапка, кото-
рую он время от времени пускает по кру-
гу: подкиньте, кто сколько может. Каж-
дый подобного рода проект – это суп из 
топора, помните такую сказку? В данном 
случае топором были 70 тысяч рублей из 
местного бюджета, а салом и пшеном – 
860 тысяч от глав местных крестьянско-
фермерских хозяйств и 500 тысяч из об-
ластного бюджета. Плюс помощь техни-
кой и рабочими руками со стороны главы 
КФХ Михаила Ивановича Сывороткина. 
Вот примерно такими пропорциями и по 
такой же схеме, с добавлением и средств 
районного бюджета, финансируются все 
возрождаемые в поселении объекты ин-
фраструктуры. 

И я очень благодарна нашим ферме-
рам, хозяйствующим субъектам и вооб-
ще всем односельчанам, откликающим-
ся на просьбы принять посильное уча-
стие в ремонте и реконструкции объек-
тов   соцкультбыта и обустройстве села. 
Что благодаря этому сделано за послед-
ние пять лет, перечислю через запятую: 
в том же административном здании раз-
мещены парикмахерская и многофунк-
циональный центр «Мои Документы», ка-
питально отремонтирован сельский Дом 
культуры, приведено в порядок сельское 
кладбище, восстановлено около 6 кило-

метров сети уличного освещения, ликви-
дированы стихийные свалки, поддержи-
вается в исправном состоянии водопро-
водная сеть и в проезжем – дорожная, от-
ремонтированы две и устроены ещё три 
автобусных остановки. Отдельного сло-
ва заслуживает гордость жителей Сухо-
го Донца – наша красавица-церковь, па-
мятник архитектуры 19-го века. Десятки 
лет она стояла в руинах, восстановить её 
казалось несбыточной мечтой. И большое 
спасибо односельчанам, в первую оче-
редь Александру и Ирине Гиевским, кото-
рые помогли ей свершиться. Сегодня там 
не хватает только иконостаса, чтобы со-
вершались все штатные службы.

Что у нас на завтра?
– Уверена, что если мы и дальше бу-

дем все вместе, в одной, как говорится, 
упряжке – администрация, жители посе-
ления и предприниматели – то воплотим 
в жизнь ещё много задумок. Давно кри-
чит за себя проблема замены старой во-
допроводной сети. 

Очень хотелось бы решить вопрос о 
модернизации медпункта в Белой Горке. 
Там же, в Белой Горке, была бы к месту 
большая зона отдыха для детей и взрос-
лых. Душа болит за сельский парк, пре-
вратившийся в мёртвый лес. Мы им за-
нимаемся три последних года, уже вы-
садили 400 деревьев и в конце концов 
обязательно возродим. В общем, планов 
– громадьё, как писал поэт. Денег бы под 
них… Дайте мне миллионов десять, а луч-
ше – сто, и не спрашивайте, на что я их 
потрачу. Вот только слон – он съесть-то 
съест, да кто ж ему даст?

Ну что ж, дорогу в районные кабине-
ты я за пять лет изучила. В том числе, 
между прочим, и в ваши, редакционные. 
Вот вы в газете поднимаете на щит ад-
министрации, сумевшие войти в област-
ные программы по развитию местных тер-
риторий – с соответствующими энными 
грантами. А в курсе, что для нас, мало-
численных поселений, эти программы – 
как зелёный виноград для Крыловской 
лисицы: видит око, да зуб неймёт? По-

чему? Да потому, что грантодатель всег-
да предпочтёт дать двадцать миллионов 
в одни руки крупному поселению, чем по 
пять миллионов – четырём мелким. Так 
результат заметней   и со стороны гран-
тодателя – сколько выделено, и со сторо-
ны получателя – что на эти деньги сдела-
но. Поэтому и сложилось как бы «демо-
графическое сито», отсеивающее посе-
ленческую «мелочь» с численностью жи-
телей меньше тысячи человек. Справед-
ливо? Что, у нас не такие же люди живут, 
как в сельских «мегаполисах»? Им вода 
или тот же свет на улицах меньше нуж-
ны? Надо как-то более гибко продумать 
систему участия в конкурсах сельских по-
селений. Вот о чём бы написали!

Помним героев-земляков
– Сейчас практически каждый день за-

нимаюсь вопросами, связанными с под-
готовкой к 70-летнему юбилею Победы. 
Наши земляки внесли достойный вклад 
в победу над фашизмом и заслуживают 
вечной и благодарной памяти потомков. 
К 9 Мая планируется открыть мемориал, 
увековечивающий память 395 односель-
чан, погибших в боях с врагом. Он созда-
ется благодаря материальной поддержке 
неравнодушных людей, в первую очередь 
–  сельских предпринимателей.

А в дальнейшем мы добавим к этому 
списку фамилии фронтовиков, ушедших 
из жизни в послевоенные годы.

PS. Садясь в машину, огибаем пята-
чок свежевзрыхлённой земли перед ад-
министрацией.

– Тут цветы посадим, – пояснила Нина 
Дмитриевна.

Сколько помню – лет пятьдесят, навер-
но, «красовались» на этом месте лебеда, 
спорыш, циклохена – всё что угодно, но 
никак не розы. За это время у кормила 
сельской власти сменилось четыре чело-
века. Пятым – впервые в истории Сухого 
Донца – стала женщина. А где для женщи-
ны предел в стремлении к прекрасному?

Алексей КОВАЛЁВ
Фото Александра МАНУЙЛОВА
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Глава Суходонецкого поселения рассказала, как  она вместе с земляками решает местные  проблемы

 Любые вопросы жителям поселения можно обсудить с главой прямо на улице

Нина Гриднева: «Все мы – добронежцы!»
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Во вторник, 14 апреля, в Богучаре про-
шло обучение глав поселений, охото-
ведов, представителей социальных 
служб пожарно-техническому мини-
муму. Обучались специалисты из Бо-
гучарского, Петропавловского и Кан-
темировского районов. 

Тренинги проводили представители 
главного управления МЧС России по 

Воронежской области и регионального 
управления гражданской обороны, защи-
ты населения и пожарной безопасности. 
Сначала состоялись курсовые занятия. 
На них собравшиеся прослушали лекции 
и получили практические советы по обе-
спечению противопожарной безопасности 
на своих  территориях. И после сдачи тех-
нического минимума всем участникам 
вручили удостоверения, подтверждаю-
щие полученные знания.

Затем прошли учения, в ходе которых 
отрабатывались действия пожарных под-
разделений по эвакуации людей из мест 
массового пребывания и устранению воз-
горания. Базой для учений стал богучар-
ский РДК «Юбилейный». Так как семинар 
проходил в Богучаре, свои навыки в по-
жарном деле демонстрировали пожарные 
расчеты местной ПЧ-33. С поставленной 
задачей они успешно справились.

– Это было показательное учебно-тре-
нировочное занятие, – пояснил помощ-
ник главы администрации Богучарского 
района по ГО и ЧС Денис Пешиков. – За-
действовали  всех, кто так или иначе от-
вечает за пожарную безопасность. Пока-
зали учебные фильмы, как действовать в 
тех или иных случаях, а потом продемон-
стрировали это на практике. Получилось 
очень зрелищно. Главное, конечно, что-
бы полученные знания применялись на 
практике, чтобы у нас снижалось число 
пожаров и гибель на них  людей.

– Мы узнали на этом  семинаре очень 
много полезного по организации проти-
вопожарной деятельности на своих тер-
риториях. – отметила одна из участниц 
семинара, глава  Липчанского поселения, 
уже побывавшего в этом году в огненном 
кольце палов, Елена Акименко. – Что важ-
но, все это можно применить на практике. 
У нас лично пока одна проблема: где най-
ти трактор для опашки территории посе-
ления. Вся техника сейчас в полях.

– Мы рассчитываем, что отдача от се-
минара будет,– добавил начальник гарни-
зона пожарной охраны по Богучарскому 
району Александр Плетнев. – Семинар 
был насыщенным, кто хотел, мог задать 
любые вопросы и получить на них прак-
тические ответы.

 Полученные знания должны стать ру-
ководством к действию, тем более что с 
30 апреля в области  вводится особый 
противопожарный режим.

– Сейчас нужно уделить особое внима-
ние созданию минерализированных полос 

вокруг поселений. И нацелить граждан 
на осторожность, – подчеркнул в свою 
очередь Александр Чикунов, начальник 
службы пожаротушения ГУ МЧС по  Во-
ронежской области. – Пожарные со свои-
ми задачами справляются, но в одиночку 
обеспечить безопасность они не могут. На  
днях в Петропавловском районе сгорело 
полсела. Два раза за неделю загоралось. 
Нам категорически нельзя допустить си-
туации 2010 года.

Любовь ГЕРУСОВА
Фото Александра МАНУЙЛОВА

УЧЕНИЯ
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Бурение скважин. Тел. 8-9204090282.

Услуги экскаватора-погрузчика. Тел. 8-9204415118.

Песок, щебень, камень, вывоз мусора. 
Тел. 8-9050522177.

Прод. пеноблок. Тел. 8-9204452978.

Камень, песок, щебень и др. Тел. 8-9507602834.

Бурение скважин. Опыт, гарантия. Тел. 8-9507665300.

Закупаем мясо (говядину), коров, хряков. 
Тел. 8-9204020107, 8-9601277987.

Закупаем шкуры КРС. Тел. 8-9507612077.

Доставка: камень, щебень, песок. Тел. 8-9036569536.

Прод. пчелосемьи. Тел. 8-9056598730, 2-04-79.

КУРЫ-НЕСУШКИ. Бесплатная доставка по району. 
Тел. 8-9298025769.

Прод. пшеницу, овес. Доставка. Тел. 8-9038597180.

Охранному предприятию требуются охранники-кон-
тролеры для работы вахтовым методом в г. Москве 
и Московской обл. Вахта 20/10, 20/20, 30/30. Прожи-
вание на объекте бесплатно. Еженедельные выплаты 
авансов. З/п от 1000 руб. за смену. Тел. 8 (473) 261-
10-58, 8-9202289297.

Парень, 31 год, для серьезных отношений ищет девушку 
от 20 до 33 лет. Тел. 8-9204460104.

Прод. 3-комн. кв., пл. 65 м2 в Дьяченково, ул. Цен-
тральная, д. 6, кв. 3. Тел. 5-62-52, 8-9601218867. 
Медведева Марина.

Прод. дом в г. Богучаре. Тел. 8-9056595434.

Прод. зем. уч. в с. Лофицкое. Тел. 8-9507603364.

Прод. дом с. Залиман. Тел. 8-9525412381.

РЕКЛАМА, СООБЩЕНИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

СПЕШИТЕ!!! Только  один день, 25 апреля, в РДК 
«Юбилейный» с 10.00 до 15.00 состоится  вы-
ставка-распродажа от Ивановской фабрики и 
других производителей. Цены от производите-
лей !!!
 Комплекты постельного белья: поликоттон  
1,5-спальный – 400 р; 2-спальный – 450 р; бязевый   
1,5-спальный – 500 р; 2-спальный – 600 р; поплин 
1,5-спальный – 1000 р; 2-спальный – 1100 р; носки 
муж. от 15 р., носки жен от 20 р; майки/футболки от 
150 р; одеяла (овечья шерсть, облегченные) от 450 р;

одеяла (овечья шерсть, утепленные) от 500 р; сороч-
ки и сарафаны от 200 р; халаты от 200 р; свитера и 
толстовки от 300 руб. Большой выбор одеял, подушек, 
полотенец.  А также трико, трусы, скатерти и многое 
другое по низким ценам!
* Цены действительны на 25.04.15 г.      Реклама

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
Можете приобрести от 3000 до 20000 рублей 24 апре-
ля 2015 года с 14.00 до 15.00 по адресу: г. Богучар,  
Клуб ветеранов, ул. 1-е Мая, 2. Скидки: детям – 20%, 
пенсионерам – 10%. Аксессуары, гарантия. Справки 
по телефонам 8-9681013244, 8-9994704243. Товар 
сертифицирован. Имеются противопоказания. Необходима 
консультация специалиста. Ознакомьтесь с инструкцией. 
Скидки предоставляет ИП Онанко А.А. Скидки и цены, 
указанные в объявлении действуют 24 апреля 2015 года.
                     Реклама

Тяжелое горе пришло в нашу семью. Трагически погибли 
наш дорогой сын, брат Сергей Дьяченко и его жена На-
талья. Все произошло неожиданно, одним нам справиться 
с бедой было невозможно. Поэтому мы безмерно благо-
дарны за помощь, которую оказал нам Щеглов Констан-
тин Алексеевич – затраты на похороны он взял на себя. 
Спасибо за поддержку коллективу кафе «Надежда».

Семья Дьяченко.

Работодателей призывают 
повысить внимание              
к охране труда

Дата 28 апреля отмечена в ка-
лендаре как Всемирный день ох-
раны труда. В этом году его де-
виз – «Вместе повысим культуру 
профилактики в охране труда!». 
Для богучарских работодателей, 
как отмечает эксперт отдела со-
циально-трудовых отношений 
Центра охраны и медицины труда 
по Богучарскому району Влади-
мир Резванов, это повод усилить 
внимание к проблемам снижения 
производственного  травматизма, 
профессиональных заболеваний 
и несчастных случаев на рабочих 
местах.
– В рамках Дня охраны труда ре-
комендуется провести семина-
ры, конкурсы на лучшее рабочее 
место, участок и цех, проверку 
знаний работниками требований 
охраны труда, проанализировать 
выполнение коллективных дого-
воров, – подчёркивает Владимир 
Резванов. – Было бы правильным 
также определить меры морально-
го и материального поощрения ру-
ководителей подразделений, спе-
циалистов и уполномоченных по 
охране труда. 

Ветстанция приступила                       
к обследованию животных

Богучарской станцией по борь-
бе с болезнями животных начат 
комплекс весенних противоэпи-
зоотических мероприятий. Прово-
дится взятие крови у крупного и 
мелкого рогатого скота, лошадей 
для исследования на бруцеллёз, 
вакцинация этих животных против 
сибирской язвы и бешенства, а 
также прививки собак и кошек от 
бешенства.
Мероприятия продлятся до июня. 
Они обязательны для всех вла-
дельцев животных, а уклонение от 
них влечёт административное на-
казание. Более подробную инфор-
мацию можно получить у специ-
алистов Богучарской ветстанции  
и сельских ветучастков.

Три района области обучались, как не допустить больших пожаров
Теорию проверят практикой

 Для учений были созданы все условия

Прод. дом в с. Купянка.  Торг. Тел. 8-9507611962.

Прод. дом в с. Залиман. Тел. 8-9202172021.

Строки благодарности

УВАЖАЕМЫЕ БОГУЧАРЦЫ!
Редакция «Сельской нови» доводит до вашего сведения, 
что при подаче объявлений частного характера вы ОБЯЗА-
ТЕЛЬНО должны предъявлять  паспорт.               Реклама                                
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Прогноз 
погоды
Прогноз погоды 
взят с сайта http://
pogoda.yandex.ru

Семенной 
картофель 

элитных сортов
20 видов г. Россошь. 
Тел. 8-9507614888, 
8 - 9 2 0 4 3 3 9 5 6 3 .
agroserver.ru/user/96082/
tovari/    Реклама
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Äàâëåíèå – 754 ìì ðò.ñò.
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С 50 летним юбилеем  
поздравляем 

Сергея Ивановича 
РУДАКОВА 

(село Монастырщина).

Желаем счастья и добра,

Желаем жизни полной,

Желаем радости с утра

До самой ночи поздней.

Желаем в жизни все успеть

И не стареть, а молодеть,

Здоровье, бодрость сохранить

И много-много лет прожить.

Жена, дети, внуки.
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е
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а
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20 школьников и студентов по-
делились своими мыслями по 
преобразованию родного го-
рода. 

Подведены итоги конкурса 
«Богучар нашей мечты», старт 
которому был объявлен четыре 
месяца назад Молодежным пра-
вительством города Богучара. 

Юноши и девушки, пожелав-
шие принять участие в нем, пи-
сали эссе и делали видеорабо-
ты, в которых раскрывали свои 
задумки о том, каким они хотели 
бы видеть родной город в буду-
щем. 

– Для меня очень важно, что-
бы в Богучаре появлялось как 
можно больше филиалов всевоз-
можных вузов, чтобы молодые 
люди не уезжали в другие на-
селенные пункты, а оставались 
здесь, в родном городе. 

Именно эту мысль я старал-
ся донести в своей письменной 
работе, – поделился один из по-
бедителей конкурса Владислав 
Сергеев. 

Он занял первое место в но-
минации «Эссе-рассуждения». 

Лучшую видеоработу сдела-
ла одиннадцатиклассница Юлия 
Кучеренко, которая так же, как 
и Владислав, считает основной 
проблемой города то, что из него 
уезжает молодежь.

– Я провела социологический 
опрос среди молодых жителей 
города с целью узнать, кто хо-
чет остаться здесь навсегда, а 
кто мечтает покинуть Богучар и 
почему. И пыталась узнать, что 
могло бы изменить их решение, 
– рассказала Юлия. – Спасибо  
моей учительнице информати-
ки Ирине Владимировне Чека-
линой, которая помогла мне сде-
лать видеоработу.

Мэр города Иван Нежельский 
наградил победителей конкурса 
«Богучар нашей мечты» Почет-
ными грамотами и планшетны-
ми компьютерами. Таких же по-
дарков удостоились ребята, за-
нявшие вторые и третьи места в 
двух номинациях. Это Соня За-
будько, Мария Москаленко, Ви-

тория Новикова и Дмитрий Стог-
ниев. Всего же в конкурсе при-
няли участие 20 школьников и 
студентов города. Все они полу-
чили Благодарности и памятные 
подарки – книгу «Здравствуй, 
Богучар» со стихами и песня-
ми о городе и выпуск журнала 
«Подъем», посвященный 310-ле-
тию Богучара. 

– Большое спасибо всем, кто 
принял участие в конкурсе, все 
дети в некотором роде победите-
ли, ведь они сделали шаг к своей 
мечте, городу будущего, который 
нельзя построить силами одно-
го человека. Это можно сделать 
только общими усилиями, опи-
раясь на надежные плечи друг 
друга, – отметил председатель 
Молодежного правительства Па-
вел Коротунов. – Отдельная бла-
годарность главе города Ивану 
Михайловичу Нежельскому за 
то, что он предоставил возмож-
ность реализовать конкурс «Бо-
гучар нашей мечты». 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора 

Молодежь рассказала, 
каким должен быть 
город будущего

 Иван Нежельский вручает грамоту Юле Кучеренко

Названы победители конкурса «Богучар нашей мечты»

  25 апреля 
Âëàæíîñòü – 27 %
Äàâëåíèå – 757 ìì ðò.ñò.
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Ждем вас по адресу:

День  
открытых Дверей! 

26 апреля 
(воскресенье)  

начало в 10.00

Ре
кл
ам
а

воронеЖский государственный  
архитектурно-строительный университет

г. воронеж, ул. 20-лет октября, 84,
корпус № 1. • 8 (473) 271-53-15. edu.vgasu.vrn.ru
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